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AVOGADRO. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e ai Mini-

stri delle comunicazioni e dell'industria, del commercio e dell'artigiana-

to e per il turismo. ± Premesso:

che tra le migliorie che qualificano il turismo alberghiero il tele-

visore in camera eÁ diventato ormai un accessorio indispensabile come il

telefono, il phon, l'aria condizionata, il frigobar;

che tra le migliorie non sono assolutamente favorite dall'attuale

legislazione che grava gli albergatori che intendono dotare le camere di

televisore con un duplice balzello, il pagamento alla SIAE, e la maggio-

razione di canone e di abbonamento RAI sui singoli apparecchi televisi-

vi aggiunti nelle camere;

che tali balzelli sono quantificabili come segue:

abbonamento base alla RAI-TV lire 476.790 + 82.225 ogni ap-

parecchio in piuÁ;

abbonamento base alla SIAE lire 219.000 per gli alberghi
a 2 stelle;

abbonamento base alla SIAE lire 491.000 per gli alberghi
a 3 stelle;

abbonamento base alla SIAE lire 725.000 per gli alberghi
a 4 stelle piuÁ per ogni televisore aggiunto una maggiorazione di canone

pari al 10 per cento del canone base (questo per ogni categoria);

che, esemplificando, un hotel con un televisore principale e 30

aggiunti nelle camere paga:

se a 4 stelle lire 5.741.040;

se a 3 stelle lire 4.828.440;

se a 2 stelle lire 3.767.640;

che a tali somme va aggiunto il costo del televisore, il tutto per

dare un servizio in piuÁ al cliente e rendere piuÁ competitiva l'offerta tu-

ristica;

che in passato una simile, anacronistica tassazione, quella sui fri-

goriferi nelle camere di albergo, era stata fatta decadere,

si chiede di sapere:

se i Ministri in indirizzo, ognuno per quanto di sua competen-

za, non ritengano di dover rivedere l'attuale legislazione, fortemente pe-

nalizzante per quegli imprenditori che vogliono qualificare la loro

offerta, e per questo motivo meritevoli non giaÁ di penalizzazioni ma di

incentivi;
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se, nell'ottica di tale revisione, non ritengano di dover far pa-
gare agli alberghi solamente l'abbonamento base alla RAI e l'abbona-
mento base alla SIAE.

(4-09570)

(11 febbraio 1998)

Risposta. ± Al riguardo, nel far presente che si risponde per incari-

co della Presidenza del Consiglio dei ministri, si rappresenta che la ma-

teria del canone di abbonamento al servizio pubblico radiotelevisivo eÁ

stata ridisciplinata dalla legge 23 dicembre 1999, n. 488, recante «Di-

sposizioni per la formazione del bilancio annuale e pluriennale dello

Stato» (legge finanziaria 2000).

L'articolo 16, comma 1, della citata legge stabilisce, infatti, che, a
decorrere dal 1ë gennaio 2000, le strutture ricettive di cui alle lettere a),

b), c), d) ed e) sono tenute al pagamento dei canoni di abbonamento al
servizio pubblico radiotelevisivo, compresi gli importi dovuti come ca-
noni supplementari, nelle misure ivi indicate.

Detti importi saranno percentualmente commisurati alla determina-
zione annuale del canone di abbonamento dovuto alla RAI-Radiotelevi-
sione Italiana spa.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(31 gennaio 2000)
____________

BALDINI. ± Ai Ministri delle comunicazioni e del tesoro e del bilan-

cio e della programmazione economica. ± Premesso:

che la RAI non piuÁ di un anno fa ha ottenuto dal Ministero delle
comunicazioni l'autorizzazione a realizzare trasmissioni radiotelevisive
tematiche in chiaro via satellite;

che per la realizzazione di tali canali la RAI utilizza parte del
canone di abbonamento al servizio pubblico radiotelevisivo;

che oggi la RAI ha inserito quegli stessi canali nel bouquet a pa-
gamento D+;

che gli utenti che giaÁ hanno pagato con il canone la possibilitaÁ
di fruire dei canali suddetti oggi sono costretti a pagare ancora,

si chiede di sapere:

se non si ritenga opportuno, in nome della tutela dei consumato-
ri, adottare immediatamente provvedimenti atti a ricondurre la RAI, con-
cessionaria del servizio pubblico radiotelevisivo, ad utilizzare i proventi
derivanti dal pagamento del canone cosõÁ come autorizzati dal Ministero
delle comunicazioni ed entro i limiti di utilizzo concessi dalla normativa
vigente;
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se non si ritenga opportuno sollecitare l'AutoritaÁ per le garanzie
nelle comunicazioni affincheÁ vigili sul rispetto della RAI della normati-
va vigente e sul reale utilizzo dei finanziamenti provenienti dal canone.

(4-15615)

(23 giugno 1999)

Risposta. ± Al riguardo si fa presente che l'ammontare del canone

di abbonamento alle radiodiffusioni viene definito attraverso l'applica-

zione di uno specifico calcolo, previsto dall'articolo 33 del contratto di

servizio, nel quale eÁ inclusa una quota riguardante i costi sostenuti per

l'offerta tematica, cosõÁ che il canone relativo al 1998 includeva una par-

te dei costi dell'offerta tematica realizzata nel 1997 mentre il canone re-

lativo all'anno 1999 comprendeva i costi all'offerta del 1998.

La concessionaria ha fatto presente che in tali anni l'offerta temati-
ca in chiaro eÁ stata strutturata in tre canali denominati Raisat 1, Raisat 2
e Raisat 3, con una programmazione dedicata rispettivamente ai prodotti
culturali, ai bambini e ai ragazzi, alle tematiche culturali.

Quanto agli accordi RAI-TelepiuÁ relativi alla piattaforma digitale,
la medesima concessionaria ha significato che eÁ stata costituita una spe-
cifica societaÁ commerciale, denominata Raisat, per la progettazione e la
realizzazione dei contenuti da diffondere con modalitaÁ pay e che tale
societaÁ ha avviato la realizzazione di una prima serie di 6 canali temati-
ci, integralmente di nuova concezione, diffusi dalla piattaforma digitale
D+ a partire da luglio 1999.

In tal modo, ha precisato la RAI, eÁ stata realizzata la separazione
tra i costi dell'offerta tematica in chiaro, prevista dal contratto di servi-
zio, e quelli dell'offerta realizzata da Raisat e destinata alla diffusione a
pagamento attraverso la piattaforma digitale D+ di TelepiuÁ.

Da quanto sopra deriva che, al contrario di quanto ritenuto, attra-
verso il canone non viene finanziata l'offerta di programmi destinati ad
essere diffusi a pagamento, mentre con la trasmissione del canale Raisat
Ragazzi, viene proposto un programma per minori sicuro, senza violen-
za e continuamente monitorato.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale
(31 gennaio 2000)

____________

BONATESTA. ± Al Presidente del Consiglio dei ministri e al Mini-
stro per le risorse agricole e al Ministro senza portafoglio per la funzione

pubblica e gli affari regionali. ± Premesso:

che il Consiglio europeo svoltosi a Berlino il 24 e il 25 marzo
1999 ha finalmente varato la programmazione in materia di Azioni
strutturali (Fondi strutturali e Fondo di coesione) e che questa ricalca in
buona parte quanto proposto originariamente dalla commissione, ma con
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alcuni aggiustamenti ed una sensibile e progressiva riduzione delle risor-
se;

che, pur in presenza di un sensibile allargamento ad est della co-
munitaÁ, si cercheraÁ comunque di realizzare una piuÁ decisa concentrazio-
ne dei Fondi strutturali mediante due strumenti;

che la riduzione degli obiettivi prioritari da 7 a 3, e in particola-
re il nuovo obiettivo 1 (regionale) ricalcheraÁ per sommi capi il prece-
dente obiettivo 1 94-99 assorbendo anche quelle dell'obiettivo 6 (aree
spopolate del Nord Europea);

che il nuovo obiettivo 2 (regionale) assorbiraÁ i precedenti obietti-
vi 2, 5A e 5B;

che il nuovo obiettivo 3 (esteso all'intera UE) sostituiraÁ gli
obiettivi 3 e 4, ampliando peroÁ il ventaglio delle iniziative finanziabili
ad alcuni strumenti di lotta alla disoccupazione;

che gli obiettivi saranno destinati a conseguire: A) uno sviluppo
armonioso, equilibrato e sostenibile delle attivitaÁ economiche, B) lo svi-
luppo dell'occupazione e delle risorse umane, C) la protezione ed il mi-
glioramento dell'ambiente, D) l'eliminazione delle disuguaglianze e la
promozione della paritaÁ tra uomini e donne;

che i Fondi strutturali impegnati per il periodo 2000-2006 saran-
no complessivamente pari a 195 miliardi di Euro, contro i 213 del pe-
riodo precedente e con la loro distribuzione sulle singole annualitaÁ
avverraÁ secondo il seguente schema-prezzi 1999:

FONDI STRUTTURALI (milioni di Euro)
Anni . . . . . . . . . 2000 2001 2002 2003 2004 2005 2006
Stanziamenti

di impegno . . . . . . 29.43 28.84 28.25 27.67 27.08 27.08 26.62

che tali importi saranno destinati per il 69,7 per cento all'obiettivo
1 (di cui il 4,3 per cento per il sostegno transitorio alle aree assistite fino
al 1999 che non rispondono piuÁ ai criteri di ammissibilitaÁ), per l'11,5 per
cento all'obiettivo 2 (di cui l'1,4 per cento per il sostegno transitorio), per
il 12,3 per cento all'obiettivo 3, un 5 per cento alle iniziative comunitarie
interreg. (iniziative transfrontaliere), Equal (lotta contro la discriminazione
nel mercato del lavoro) e Leader (sviluppo rurale) e il residuo 1,5 per
cento ad azioni innovative e assistenza tecnica;

che al nuovo obiettivo 2 saraÁ ammesso non piuÁ del 18 per cento
della popolazione della Unione europea, contro il 25 per cento del pe-
riodo precedente e che a livello complessivo la ripartizione indicativa di
tale quota tra i quattro tipo di interventi ammessi saraÁ la seguente:

aree soggette a declino industriale e dei servizi, 10 per cento;

aree ad eccessiva ruralitaÁ, 5 per cento;

aree urbane in difficoltaÁ, (quartieri in crisi) 2 per cento;

aree depresse che dipendono dalla pesca, 1 per cento,
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che la riduzione massima della popolazione interessata dall'obiet-
tivo 2 non potraÁ essere superiore ad un terzo della popolazione compre-
sa nei vecchi obiettivi 2 e 5B, escludendo dal conteggio quella soggetta
al sostegno transitorio dell'obiettivo 1, ammissibili all'obiettivo 2;

che per l'Italia si passa quindi da una popolazione assistita di
11.400.000 del periodo 94-96, ad una di 7.400.000 del periodo 2000-
2006;

che, di questa, una quota fino al 50 per cento puoÁ essere indivi-
duata direttamente dalla stessa commissione fra le aree eleggibili che
abbiano almeno una dimensione provinciale mentre il restante 50 per
cento viene invece individuato dalle amministrazioni regionali;

che queste elaboreranno, un unico Docup per i 2 tipi di interven-
to principale in cui si articola l'obiettivo 2;

che va anche ricordato che, in base alla nuova impostazione data
dalla commissione, gli Enti locali sub-regionali e in specie le ammini-
strazioni provinciali, dovrebbero essere coinvolte nella fase di concerta-
zione dell'intervento e in particolare far parte del tavolo di lavoro a cui
eÁ demandata la definizione del contenuto del Docup da sottoporre al vo-
to dell'Assemblea regionale;

che per l'Italia la Conferenza delle regioni dovraÁ stabilire se in-
dividuare le aree d'intervento sulla base dei confini provinciali o se dar-
gli invece una dimensione sub-provinciale. Questa seconda ipotesi eÁ
subordinata alla possibilitaÁ di disporre per tali ambiti territoriali di dati
raccolti ed elaborati secondo gli standard Eurostat che ne provino la ri-
spondenza ai criteri di ammissibilitaÁ stabiliti dalla commissione;

che in Italia l'Istat elabora la gran parte degli indicatori statistici
solo a livello regionale e provinciale (solo in occasione dei censimenti
decennali vengono raccolti dati comunali);

che alcune altre amministrazioni pubblicano peroÁ dati elaborati
secondo diversi criteri territoriali, e quindi sub provinciali; eÁ il caso ad
esempio, delle circoscrizioni del lavoro (sotto ripartizione degli uffici
provinciali di collocamento che comprendono solitamente alcune decine
di comuni) che rilevano il tasso di disoccupazione;

che il Lazio, in particolare, eÁ diviso in 24 circoscrizioni, cosõÁ ar-
ticolate: Roma 8, Viterbo 3, Rieti 2, Latina 6, Frosinone 5;

che l'obiettivo 2 prevede diversi criteri di ammissibilitaÁ assecon-
da delle sue varie articolazioni interne; in particolare i criteri relativi al-
le due principali tipologia sono i seguenti: aree soggette a declino
industriale, aree rurali;

che, per quanto concerne la aree soggette a declino industriale,
per essere eleggibili a questa parte dell'obiettivo eÁ necessario rispettare
contemporaneamente, i seguenti tre criteri:

tasso medio di disoccupazione degli ultimi 3 anni superiore alla

media europea;

peso percentuale degli occupati nell'industria superiore alla me-
dia comunitaria per ciascuno degli anni posteriori al 1985;

declino dell'occupazione industriale rispetto al 1985;
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che secondo uno studio realizzato nel marzo 1999 da Confindu-
stria, i parametri europei di riferimento dovrebbero essere i seguenti:

tasso di disoccupazione (media 94-96) 10,9 per cento;

percentuale di occupati nell'industria 30,7 per cento;

che, applicando ora i limiti visti in precedenza ai dati relativi al-
le province del Centro-nord, Abruzzo compreso, risulterebbero candida-
bili solo le seguenti province:

Torino (con rispettivamente 11 per cento e 40,7 per cento)

2.222.265 abitanti;

Ferrara (con rispettivamente 12 per cento e 31, 5 per cento)
353.788 abitanti;

Latina (con rispettivamente 12 per cento e 32, 1 per cento)
503.255 abitanti;

Frosinone (con rispettivamente 11,3 per cento e 33,3 per cento)
490.795 abitanti. Totale 3.570.103 abitanti;

che non sono disponibili attualmente, i dati relativi alle singole
circoscrizioni del lavoro, ma in tale ipotesi risulterebbero certamente
candidabili parti di numerose province italiane, fra le quali in particola-
re: Genova, La Spezia, Massa Carrara, Livorno e Pescara;

che per quanto concerne le aree rurali, sono eleggibili le aree
che rispondano almeno ad un requisito di ciascuna di queste due cop-
pie:

1ã coppia di parametri: A) tasso medio di disoccupazione degli

ultimi tre anni superiore alla media europea; B) popolazione in diminu-

zione rispetto al 1985;

2ã coppia di parametri: A) percentuale di occupati in agricoltura,
rispetto al totale degli occupati, uguale o superiore al doppio della me-
dia dell'Unione europea;

B) densitaÁ abitativa della popolazione minore di 100 abitanti per
chilometro quadrato;

che qui i parametri europei di riferimento dovrebbero essere i se-
guenti:

tasso d'occupazione in agricoltura doppio della media europea 11
per cento;

tasso di disoccupazione (media 94-96) 10,9 per cento;

che, applicando i limiti visti in precedenza, ai dati relativi alle pro-
vince del Centro-nord, Abruzzo compresa risulterebbero candidabili le
seguenti province:

Viterbo (dens. 80 ab./km, occup. agric. 19,8 per cento, disoc.
12,8 per cento) 290.592 abitanti;

Belluno (dens. 58 ab./km, pop. in diminuzione) 212.047 abitanti;

Siena (dens. 60 ab./km, pop. in diminuzione) 251.783 abitanti;

Grosseto (dens. 48 ab./km, pop. in diminuzione, occup. 12,2 per
cento) 216.418 abitanti;

Asti (dens. 60 ab./km, pop. in diminuzione, occup. agric. 14,3
per cento) 210.134 abitanti;
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Mantova (occup. agric. 10,5 per cento, pop. in diminuzione)
369.969 abitanti;

Imperia (occup. agric. 11,4 per cento, pop. in diminuzione)
217.061 abitanti;

Ravenna (occup. agric. 12,9 per cento, pop. in diminuzione)
349.907 abitanti. Totale 1.747.942;

che Ferrara risulterebbe eleggibile anche in questo caso, ma non
eÁ stata compresa nel calcolo per evitare duplicazioni;

che Viterbo, Grosseto e Asti sono le uniche 3 province a rispon-
dere a tre criteri su quattro e quindi ad essere doppiamente ammissibili;

che esistono precisi riferimenti normativi attraverso i quali for-
mulare ipotesi sulle possibili metodologie adottabili compatibilmente al
dettato dei nuovi regolamenti comunitari per procedere alla zonizzazione
delle aree eleggibili a regime di aiuti nella regione Lazio;

che, nei fatti, l'articolo 4 del regolamento del consiglio recante
disposizioni generali sui fondi strutturali articola i criteri con i quali
identificare le aree obiettivo 2;

che il comma 1 delinea le aree obiettivo 2 come zone aventi
problemi strutturali di riconversione economica e sociale e la cui popo-
lazione o superficie sono significative. Esse comprendono le zone in fa-
se di mutazione socio-economica nei settori dell'industria e dei servizi,
le zone rurali in declino, le zone urbane in difficoltaÁ e le zone dipen-
denti della pesca che si trovano in situazione di crisi;

che il comma 2 esplicita le modalitaÁ di indirizzo delle provvi-
denze stabilendo che: «la commissione e gli stati membri provvedono
affincheÁ gli interventi vengano effettivamente concentrati verso le zone
della comunitaÁ piuÁ gravemente colpite e nell'ambito geografico piuÁ ap-
propriato»;

che il comma 5 provvede ad indicare i criteri di individuazione
laddove esplicita che le aree obiettivo 2 debbono corrispondere o appar-
tenere ad una unitaÁ territoriale di livello NUTS III (nomenclatura delle
unitaÁ territoriali per la statistica predisposte dall'ufficio statistico della
comunitaÁ rispondenti, in termini di estensione, alle province italiane);

che la popolazione complessiva della regione Lazio secondo i
dati raccolti nell'ultimo censimento ammonta a 5.242.709 abitanti cosõÁ
distribuiti:

provincia di Frosinone 492.184;

provincia di Latina 505.846;

provincia di Roma 3.802.868;
provincia di Rieti 150.534;

provincia di Viterbo 291.277;

che il calcolo prodotto dalla applicazione dei parametri previsti
dal regolamento comunitario effettuato esclusivamente su base NUTS III
(province) evidenzia che le province laziali ammissibili sono quelle di
Frosinone, Latina e Viterbo, le quali complessivamente esprimono
1.289.307 abitanti, che risultano superiori alla ipotesi massima di popo-
lazione regionale ammissibile pari a 1.184.000;
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che la scelta di aree di riferimento sub-provinciali appare impos-
sibile, se si vogliono rispettare le regole comunitarie, dal momento che
in Italia non sono disponibili serie di dati statistici a livello sub-provin-
ciale per misure i parametri di eleggibilitaÁ dettati dal regolamento co-
munitario;

che, in particolare, l'ipotesi di scegliere come area di riferimento
la circoscrizione del lavoro si scontra con la disponibilitaÁ, per questo li-
vello, di dati relativi all'occupazione agricola, cosiccheÁ eÁ impossibile
misurare eleggibilitaÁ delle circoscrizioni al nuovo obiettivo 2 ± aree ru-
rali;

che, in definitiva, l'unico criterio in linea con i regolamenti co-
munitari eÁ quello della provincia;

che il problema dell'eventuale eccedenza di popolazione eleggibi-
le delle tre province di Viterbo, Frosinone e Latina rispetto alla quota
di popolazione assegnata alla regione Lazio eÁ facilmente risolvibile con
una decurtazione proporzionale della popolazione eleggibile delle tre
province;

che la scelta di diverse aree di riferimento, in mancanza della di-
sponibilitaÁ di indicatori statistici affidabili, diventa arbitraria e poicheÁ
danneggia il buon diritto delle province di Viterbo, Frosinone e Latina
potraÁ essere impugnata nelle sedi della regione Lazio, del Governo ita-
liano, della Commissione e del Parlamento europeo,

l'interrogante chiede di conoscere:

in che modo il Governo intenda richiamare l'attenzione della Re-
gione Lazio sull'incontestabile diritto delle province di Viterbo, Frosino-
ne e Latina di vedersi dichiarate ammissibili al nuovo obiettivo 2 che
assorbiraÁ i precedenti obiettivi, 2, 5A e 5B, in maniera tale da non va-
nificare le concrete occasioni offerte dai nuovi Fondi strutturali per la
programmazione dall'anno 2000 all'anno 2006, meglio conosciuta come
agenda 2000, dando in tal modo il via alla realizzazione di un serio
programma di sviluppo delle province di Viterbo, Frosinone e Latina.

(4-16027)

(27 luglio 1999)

Risposta. ± Si risponde per delega della Presidenza del Consiglio

dei ministri. La riforma dei Fondi strutturali ha introdotto una significa-

tiva semplificazione delle politiche di sviluppo rurale. In base ai regola-

menti CE nn. 1257/99 e 1260/99 si prevede infatti l'estensione a tutto il

territorio dell'Unione di una politica di sviluppo rurale integrata a carat-

tere orizzontale, finanziata dal FEOGA-Orientamento nelle regioni del

nuovo Obiettivo 1 e dal FEOGA-Garanzia nelle regioni non interessate

da tale Obiettivo. Le nuove misure di accompagnamento verrebbero fi-

nanziate dal FEOGA-Garanzia su tutto il territorio nazionale.

Rispetto all'attuale fase di programmazione, pertanto, viene meno
la rigida separazione tra aree interessate dall'Obiettivo 5b con program-
mazione realizzata a livello di DOCUP (Documento unico di program-
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mazione) ed aree non coinvolte in tale obiettivo, a carico delle quali
non era possibile prevedere la realizzazione di interventi di sviluppo ru-
rale vero e proprio.

Pertanto, gli interventi a carattere agricolo che potranno essere at-
tuati nelle aree del nuovo Obiettivo 2, che ha assorbito i vecchi Obietti-
vi 2 e 5b, saranno ricompresi nei Piani di sviluppo rurale, all'interno
dei quali dovraÁ essere indicata la quota parte di risorse FEOGA da de-
stinare a tali interventi.

Di fronte a questo quadro regolamentare, la Commissione ha stabi-
lito che la popolazione delle zone alle quali applicare il nuovo Obiettivo
2 non dovraÁ superare il 18 per cento della popolazione totale della Co-
munitaÁ. La riduzione della popolazione relativa all'Obiettivo 2 dovraÁ co-
munque restare nei limiti di un terzo rispetto alla popolazione delle
zone a cui si applicano attualmente gli Obiettivi 2 e 5b.

Per quanto concerne la selezione sub-regionale delle aree interessa-
te dall'Obiettivo 2, si osserva che, una volta stabilito il massimale di
popolazione regionale ammissibile, ogni regione, nel rispetto dei criteri
stabiliti dal Regolamento CE n. 1260/99, ha avuto ampi spazi di mano-
vra che ha gestito in maniera autonoma.

Il Ministro per le politiche agricole

De Castro

(28 gennaio 2000)
____________

BORTOLOTTO. ± Al Ministro delle finanze. ± Premesso:

che entro lunedõÁ 31 maggio doveva essere presentata al Ministero
delle finanze la dichiarazione per le ritenute, i contributi e i premi assi-
curativi relativa al 1998, su modello 770 cartaceo;

che fino alle ore 10 di venerdõÁ 28 maggio gli uffici finanziari in
provincia di Vicenza erano sprovvisti dei moduli necessari; tali moduli,
come rispondevano i funzionari, sarebbero stati probabilmente disponibi-
li lunedõÁ 31 maggio;

che conseguentemente, per rispettare i termini, i contribuenti so-
no stati costretti a ricorrere all'acquisto dei modelli presso privati,

l'interrogante chiede di sapere:

quanto siano costati i moduli giunti in ritardo agli uffici finanzia-
ri periferici;

chi sia il responsabile del ritardo;

come sia stato punito;

se saraÁ sempre lui a organizzare, l'anno prossimo, la distribuzio-
ne dei moduli;

se i moduli scaduti verranno raccolti in modo differenziato e ri-
ciclati oppure se il Ministero pensi che di questo non spetti a lui occu-
parsi;
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se la risposta alla presente interrogazione saraÁ circostanziata ed

esauriente o burocratica e incomprensibile;

entro quali tempi saraÁ data risposta alla presente interrogazione.
(4-15532)

(15 giugno 1999)

Risposta. ± Con l'interrogazione cui si risponde l'onorevole inter-

rogante lamenta la mancata disponibilitaÁ alla data del 28 maggio 1999

dei modelli 770/99, per la dichiarazione dei redditi dei sostituti d'impo-

sta, presso gli uffici delle entrate di Vicenza.

Al riguardo, il Dipartimento delle entrate ha precisato di aver ri-

chiesto al provveditorato generale dello Stato, con nota del 25 marzo

1999, l'autorizzazione alla stampa del modello 770, approvato con de-

creto ministeriale 2 marzo 1999, pubblicato nel supplemento ordinario

alla Gazzetta Ufficiale del 5 marzo 1999, n. 53. La richiesta eÁ stata ac-

compagnata da apposito prospetto contenente le quantitaÁ da destinarsi a

ciascun ufficio.

L'Istituto Poligrafico e Zecca dello Stato ha fatto presente che le

cosnegne dei modelli 770 al magazzino principale stampati, affincheÁ ne

curasse la distribuzione agli uffici interessati, sono state effettuate nel

periodo 26 aprile - 18 maggio.

In merito alla vicenda riguardante gli uffici delle entrate di Vicen-

za, eÁ opportuno considerare che in data 15 dicembre 1998 sono stati

istituti l'ufficio delle entrate di Vicenza 1 e di Vicenza 2 in luogo degli

uffici delle imposte dirette, del registro, dell'ufficio IVA e della sezione

staccata della direzione regionale.

Il predetto Dipartimento delle entrate ha, pertanto, precisato che i

modelli di dichiarazione 770/99 sono stati recapitati all'ufficio delle en-

trate di Vicenza 1 in data 18 maggio 1999, mentre all'ufficio delle en-

trate di Vicenza 2 sono pervenuti con notevole ritardo per un disguido

nelle operazioni di consegna da parte della societaÁ incaricata, ditta Om-

nia Express spa, presumibilmente dovuto ai cambiamenti nella organiz-

zazione e nella denominazione dei predetti uffici.

La ditta Omnia Espress, infatti, ritenendo destinatari dei modelli,

come negli anni precedenti, gli uffici delle imposte dirette e gli uffici

del registro, ha consegnato in tempo utile, e cioeÁ il 18 maggio 1999,

tutto il quantitativo degli stampati all'ufficio delle entrate di Vicenza 1,

situato in zona centrale nello stesso stabile del soppresso ufficio delle

imposte dirette.

La quantitaÁ di modelli destinata all'ufficio delle entrate di Vicenza

2 eÁ, invece, pervenuta all'ufficio stesso solo in data 29 giugno 1999.

Tuttavia, i contribuenti sono stati comunque indirizzati a reperire i

modelli occorrenti presso l'ufficio delle entrate di Vicenza 1.
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In merito al destino dei modelli di dichiarazione non utilizzati, il
Dipartimento delle entrate ha specificato che tale modulistica viene rici-
clata dal provveditorato generale dello Stato per le successive operazioni
di stampa.

Il Ministro delle finanze

Visco
(24 gennaio 2000)

____________

CAMBER. ± Ai Ministri degli affari esteri e per gli italiani all'e-

stero, del commercio estero e dei trasporti e della navigazione. ± Pre-
messo:

che risulta all'interrogante che l'Ambasciatore italiano in Slove-
nia, Roberto Cappello, abbia inviato ai Ministri in indirizzo un «tele-
spresso» (protocollo 1937/1999) con cui relazionava in ordine ad una
richiesta del Governo della Slovenia volta ad ottenere, per il porto di
Capodistria, il riconoscimento dello status di «entry and exit point» di
porto europeo limitatamente ad alcuni paesi ed alcuni gruppi di prodotti:
nella lettera l'ambasciatore rileva come la Slovenia tema «che l'Italia
possa fare opposizione in difesa del porto «concorrente» di Trieste;

che l'ambasciatore conclude la propria missiva prospettando
«l'opportunitaÁ di aderire alle richieste slovene: intanto, adducendo ragio-
ni 'politiche di ordine generale" noncheÁ per 'bilanciare la nostra chiusu-
ra in tema di permessi terrestri per gli autotrasportatori»; infine,
l'Ambasciatore conclude che «l'eventuale maggiore competitivitaÁ del
porto di Capodistria potrebbe venir meglio affrontata con un incremento
della collaborazione col porto di Trieste»;

che risulta inoltre che operatori del porto di Trieste abbiano, ap-
pena appreso quanto sopra, rivolto specifiche e ben motivate richieste
all'autoritaÁ portuale di Trieste tese a far pronunciare la stessa autoritaÁ
triestina in ordine alle richieste della Slovenia ed alle prospettazioni del
nostro ambasciatore in Slovenia;

che consta che i danni derivanti al porto di Trieste in particolare
ed alla portualitaÁ nazionale tutta, quali quelli derivanti dall'accoglimento
della richiesta slovena «prima» dell'associazione della Slovenia alla
Unione europea, sarebbero danni ingentissimi ed irreparabili a fronte di
vantaggio «alcuno» per la parte italiana e triestina in particolare;

che consta che la situazione economico-finanziaria e gestionale
del porto di Trieste non eÁ in grado di reggere ad una concorrenza mira-
ta e duratura quale scaturirebbe dal complesso di vantaggi economici,
logistici e finanziari che deriverebbero alla Slovenia ed al suo unico
porto, quello di Capodistria, appunto, laddove fossero accolte le compo-
site richieste prospettate (e, purtroppo, fatte proprie dall'Ambasciatore
italiano senza previamente interpellare neÁ l'autoritaÁ portuale di Trieste,
neÁ la CCIAA di Trieste, neÁ le altre autoritaÁ politiche e sociali che
avrebbero potuto esprimere circostanziati e ben motivati pareri in propo-
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sito: omissione gravissima per un diplomatico di carriera che si trova
addirittura ad operare con un paese non aderente ancora alla Unione eu-
ropea;

evidenziando come proprio nella giornata odierna, successiva-
mente al parere espresso dal Senato della Repubblica, anche la Camera
dei deputati abbia reso parere favorevole alla nomina del presidente
l'autoritaÁ portuale di Trieste, per il quale si attende ora il formale decre-
to di nomina da parte del competente Ministro dei trasporti e della navi-
gazione,

si chiede di sapere:

se ed in quali termini l'ambasciatore italiano in Slovenia si sia
pronunciato, prima di ricevere le debite istruzioni dal Governo, in ordi-
ne alle richieste sottopostegli dal Governo sloveno per ottenere delicatis-
sime agevolazioni per il porto di Capodistria: piuÁ specificatamente se ed
in quali termini l'ambasciatore si sia pronunciato a sfavore degli interes-
si del porto di Trieste e della portualitaÁ nazionale tutta, e in quali sedi
non nazionali e di fronte a quali rappresentanti esteri;

se e quali informazioni abbia assunto l'ambasciatore «prima di
esprimersi con rappresentanti di interessi contrari agli interessi nazionali:
specificamente, se l'ambasciatore abbia interpellato i legali rappresentan-
ti del porto di Trieste, della CCIAA di Trieste e quali altre autoritaÁ
competenti locali, regionali nazionali: in caso di mancato interpello, per-
cheÁ l'ambasciatore abbia assunto, ufficialmente ed ufficiosamente, posi-
zioni gravemente lesive degli interessi triestini e nazionali omettendo (di
proposito) tali interpelli;

se i Ministri in indirizzo siano a debita conoscenza della delica-
tissima fase economico-finanziaria e gestionale del porto di Trieste rico-
nosciuto dall'ambasciatore italiano e dalle autoritaÁ slovene come
«concorrente» del porto di Capodistria;

se siano altresõÁ a conoscenza degli irreparabili danni, a livello
occupazionale, imprenditoriale e gestionale, danni irreversibili che ver-
rebbero causati al porto di Trieste qualora al porto di Capodistria fosse-
ro consentite le operazioni richieste all'ambasciatore italiano «prima»
dell'associazione della Slovenia alla Unione europea (come prospettato,
positivamente, dal nostro non informato ambasciatore).

(4-16609)

(6 ottobre 1999)

Risposta. ± L'ambasciatore d'Italia a Lubiana nel caso in esame si

eÁ limitato a trasmettere alle competenti autoritaÁ italiane una richiesta uf-

ficiale del Governo di Lubiana tesa ad ottenere per il porto di Capodi-

stria prerogative analoghe a quelle degli scali comunitari: saranno

pertanto tali autoritaÁ a valutare l'istanza e ad esse spetteraÁ di formulare

una posizione nazionale in proposito.

Della questione nei suoi termini piuÁ generali ebbe ad occuparsi il
Convegno sul Corridoi n. 5 (Marsiglia-Kiev) svoltosi a Lubiana il 1ë ot-
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tobre, promosso dai sindaci di Trieste e Lubiana ed alla presenza dei re-
sponsabili dello scalo triestino e di quello di Capodistria. In quella sede
eÁ stata riconfermata la necessitaÁ di una stretta collaborazione fra i porti
dell'Alto Adriatico quale migliore risposta alla concorrenza effettuata
dai porti del Nord Europa.

Tale impostazione, cui hanno direttamente contribuito le categorie
interessate, collima con le conclusioni emerse dalla due ultime sessioni
della commissione mista economica italo-slovena (tenutesi rispettivamen-
te a Lubiana nel 1999 ed a Roma nel 1998), che inserirono nei rispetti-
vi ordini del giorno questo problema. In entrambi i casi si registroÁ una
confluente volontaÁ di imprimere nuovo slancio alla collaborazione fra i
porti dell'intero Nord Adriatico ± comprendendo quindi anche gli scali
crotati ± al fine di giungere ad un sistema integrato che, garantendo ad
ogni porto le funzioni piuÁ confacenti con le proprie caratteristiche, ne
esaltasse le capacitaÁ di accoglimento e di risposta alle sfide del 2000.

La specifica richiesta slovena per il porto di Capodistria va inoltre
valutata come elemento di una pacchetto molto piuÁ ampio, che tenga
conto che fra pochi anni la Slovenia diventeraÁ membro dell'Unione eu-
ropea ed eÁ opportuno prepararne l'ingresso ± come per ogni paese can-
didato ± in modo appropriato, con riferimento agli interessi italiani nei
vari settori, sia regionali che locali. AndraÁ cioeÁ curato che l'abolizione
di confini preveda quale indispensabile premessa intese atte a graduare
tale processo, evitando conflittualitaÁ ed esaltando le possibilitaÁ di reci-
proca cooperazione.

Il Sottosegretario di Stato per gli affari esteri

Ranieri

(29 dicembre 1999)
____________

CURTO. ± Ai Ministri per le politiche agricole e del lavoro e della
previdenza sociale. ± Premesso:

che in data 17 giugno 1999 parte del territorio salentino e brindi-
sino eÁ stato colpito da una tromba d'aria e da una violenta grandinata;

che gli operatori agricoli dei comuni di S. Pancrazio Salentino,
Erchie, Sandonaci e Cellino S. Marco hanno subito danni ingentissimi,
riscontrati anche dal personale dell'Ispettorato provinciale dell'agri-
coltura;

che le colture interessate sono in particolare: vigneti, oliveti, po-
modori, fruttiferi, barbabietole, girasole, ortaggi e agrumi;

che tali eventi hanno causato uno stato di oggettivo ed irrimedia-
bile nocumento, non solo per i soggetti colpiti, ma anche per il territo-
rio, l'ambiente e l'intera economia dei comuni interessati,

l'interrogante chiede di conoscere dai Ministri in indirizzo:

se non intendano avviare immediatamente le procedure per il ri-
conoscimento dello stato di calamitaÁ naturale, per i comuni interessati;
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se non intendano applicare le provvidenze previste dall'articolo 5
della legge n. 185 del 1992 relative all'esonero parziale del pagamento
dei contributi previdenziali ed assistenziali.

(4-15784)

(7 luglio 1999)

Risposta. ± Per la grandinata con tromba d'aria che ha colpito la

provincia di Lecce il 17 giugno 1999 questo Ministero, in accoglimento

della proposta della regione Puglia, ha emesso il decreto di declaratoria

in data 9 settembre 1999 (Gazzetta Ufficiale n. 216 del 14 settembre

1999), al fine dell'attuazione delle provvidenze del Fondo di solidarietaÁ

nazionale nei territori danneggiati.

Al riguardo, si osserva che i comuni di San Pancrazio Salentino,
Erchie, Sandonaci e Cellino San Marco, cui si fa riferimento, non rien-
trano tra quelli segnalati dalla regione; eÁ da ritenere pertanto che l'even-
to calamitoso in parola non abbia inciso sulla produzione lorda
vendibile aziendale dei territori agricoli dei suddetti comuni in misura
tale da consentire gli interventi di soccorso del Fondo.

Il Ministro per le politiche agricole

De Castro

(28 gennaio 2000)
____________

DANIELI. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso:

che il consigliere provinciale eÁ al servizio dei cittadini e, al pari
delle altre, eÁ una carica elettiva tutelata dalla legge affincheÂ chi la rico-
pra possa assolvere nel miglior modo possibile il mandato dei cittadini;

che il signor Dioniso Brunelli eÁ stato eletto consigliere della pro-
vincia di Verona in seguito alle dimissioni dell'assessore Moretti rasse-
gnate il 13 luglio;

che la provincia di Verona in data 13 luglio ha inviato al consi-
gliere Brunelli la lettera di convocazione per il consiglio provinciale del
16 luglio con raccomandata a.r. espresso, recante timbro 13 luglio 1999;

che tale raccomandata, recante dati del destinatario ed indirizzo
corretti, eÁ stata consegnata all'interessato il 19 luglio, dopo che il 17 lu-
glio gli era stato notificato l'avviso per andare a ritirare la lettera;

che comunque la raccomandata eÁ giunta oltre il termine di con-
vocazione del consiglio;

che Negrar dista da Verona solo pochi chilometri,

l'interrogante chiede di sapere se il Ministro in indirizzo non riten-
ga inaccettabile un tale disservizio che, oltre a ledere i diritti dei rappre-
sentanti del popolo, va a dimostrare ancora una volta come le Poste
siano un ente che rappresenta uno spreco di pubblico denaro come si
evince dalla recente sentenza della Corte dei Conti, la cui gestione, nel-
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l'era dei computer, dei fax, di internet, dei telefonini, della posta elet-

tronica, lo sta rendendo sempre piuÁ inutile.
(4-15985)

(22 luglio 1999)

Risposta. ± Al riguardo, si ritiene opportuno premettere che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nella competenza

propria degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, si fa presente che la societaÁ Poste italiane spa ± in-

teressata in merito a quanto rappresentato ± ha fatto presente che effetti-

vamente nella zona in questione possono registrarsi disguidi postali

come quello evidenziato nell'atto parlamentare cui si risponde.

CioÁ deriva dalla particolare situazione, dal punto di vista postale,

esistente nella zona.

Infatti il comune di Negrar, a fini postali, eÁ diviso in due zone a

cui rispondono due diversi codici di avviamento postale.

Le due zone sono servite da due diverse agenzie: quella contrasse-

gnata dal CAP 37024 eÁ servita dall'agenzia di Negrar, mentre quella

contrassegnata dal CAP 37020 dall'agenzia di Fane che cura la distribu-

zione della corrispondenza nella medesima localitaÁ, in quella di Prun e

nella frazione Torbe.

Nel caso in cui la corrispondenza, destinata nelle localitaÁ di Fane e

di Prun, non sia indirizzata correttamente perviene all'altra agenzia

(quella di Negrar) che, prima di restituirla nel pomeriggio dello stesso

giorno al CMP di Verona, deve provvedere ad indirizzarla all'agenzia di

Fane. Non eÁ possibile inviare nello stesso giorno posta disguidata su

Negrar a Fane e Prun in quanto il furgone che viene utilizzato per in-

viare la posta a Negrar al mattino, per altre esigenze, deve percorrere

una strada diversa da quella per Fane.

Nel caso specifico, il disservizio eÁ stato causato dall'indicazione er-

rata del CAP nell'indirizzo, che ha sottoposto la raccomandata in que-

stione a tutte le citate fasi di lavorazione che diventano obbligatorie

quando si tratta di posta disguidata.

Inoltre, la societaÁ ha precisato che si eÁ aggiunto un ulteriore ritardo

nella consegna della raccomandata in quanto l'interessato, nel far pre-

sente di essere impossibilitato al ritiro, ha chiesto espressamente che la

stessa venisse recapitata al medesimo domicilio per essere ritirata dalla

propria figlia abitante allo stesso indirizzo.

Infine, la societaÁ Poste italiane ha fatto presente che, nel quadro

della riorganizzazione dei servizi, ha previsto un progetto per l'introdu-
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zione di un nuovo codice di avviamento postale che dovrebbe risolvere
i vari disservizi evidenziati.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale

(31 dicembre 1999)
____________

DE MARTINO Guido, PELELLA, DONISE. ± Al Presidente del
Consiglio dei Ministri. ± Premesso:

che l'articolo 1 della legge 9 marzo 1971, n. 98, dispone l'inqua-
dramento del personale giaÁ dipendente da organismi militari operanti nel
territorio nazionale nell'ambito della ComunitaÁ atlantica in categorie non
di ruolo, impiegatizie o salariali dello Stato, precisando che la categoria
di inquadramento deve essere individuata ± in relazione al titolo di stu-
dio posseduto ed alla diversa natura delle mansioni prevalentemente
svolte ± tra quelle indicate, per gli impiegati, dalla tabella I annessa al
regio decreto 4 febbraio 1937, n. 100, e successive modificazioni, e per
gli operai dall'articolo 2 della legge 5 marzo 1961, n. 90, e successive
modificazioni;

che la legge 23 novembre 1979, n. 596, ha esteso le disposizioni
della citata legge 9 marzo 1971, n. 98, ai cittadini italiani che prestava-
no servizio da almeno un anno alla data del 30 giugno 1979 alle dipen-
denze di suddetti organismi;

che l'articolo 2, comma 14, del decreto-legge 29 marzo 1991,
n. 108, convertito con modificazioni in legge 1ë giugno 1991, n. 169, ha
previsto la riapertura dei termini per quel personale che, trovandosi nel-
le condizioni di cui all'articolo 1 della predetta legge 9 marzo 1971,
n. 98, abbia maturato almeno un anno di servizio continuativo alla data
del 30 giugno 1990;

che per alcuni ex dipendenti NATO Napoli, per i quali eÁ giaÁ sta-
to approvato dalla competente commissione presso la Presidenza del
Consiglio il decreto di inquadramento, eÁ stato individuata come ufficio
di destinazione la Direzione provinciale del tesoro di Napoli, giaÁ da al-
cuni mesi;

che il Ministro del tesoro, con nota del 10 marzo 1999, ha rispo-
sto che per le qualifiche proposte per detto personale non vi eÁ disponi-
bilitaÁ di organico,

si chiede di sapere per quale ragione a tutt'oggi non sia stata anco-
ra formalizzata una definitiva assegnazione, considerando anche il disa-
gio di tali lavoratori, in precarie condizioni economiche, e se non si
ritenga di garantire comunque una sede di lavoro compatibile con le lo-
ro condizioni di vita e di famiglia.

(4-14558)

(17 marzo 1999)
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Risposta. ± Con riferimento all'atto indicato in oggetto, nel quale

l'onorevole interrogante chiede chiarimenti in ordine all'inquadramento

di alcuni dipendenti delle ex basi NATO di Napoli presso varie ammini-

strazioni dello Stato, si fa presente quanto segue.

Le richieste del suddetto personale, che indicavano la cittaÁ di Na-
poli quale sede di assegnazione, sono state soddisfatte. Infatti sono state
superate le notevoli difficoltaÁ derivanti dai limiti imposti dall'articolo 39
della legge n. 449 del 1997, facendo ricorso al successivo articolo 51
della stessa legge.

Pertanto, il sopraddetto personale eÁ stato assegnato all'UniversitaÁ di
Napoli ed al Ministero dei trasporti e della navigazione con sede di ser-
vizio in Napoli.

Il Sottosegretario di Stato alla Presidenza del Consiglio

Micheli

(26 gennaio 2000)
____________

MACERATINI, BEVILACQUA, MARRI, PACE. ± Ai Ministri per i

beni e le attivitaÁ culturali. ± Premesso:

che in via Castel di Guido 330, a Roma, all'interno di un'area
recintata e chiusa da alte mura, senza alcun cartello che segnali l'esi-
stenza di scavi e/o lavori in corso, nel 1976 ebbero inizio degli scavi
archeologici per riportare alla luce l'area storica della sede dell'antica
Lorium;

che tale diocesi, scomparsa nel tempo, viene utilizzata dalla
Chiesa cattolica per attribuirne il titolo episcopale a chi non eÁ titolare
di una diocesi;

che eÁ opportuno ricordare che Monsignor Belo, premio Nobel
per la pace, amministratore apostolico di Dili (Timor Est) eÁ, in virtuÁ di
quanto sopra descritto, vescovo di Lorium;

che non si ha notizia alcuna dello stato di fatto degli scavi;

che si teme che, nel frattempo, predatori di opere d'arte abbiano
sottratto reperti di pregio dall'area,

si chiede di conoscere:

quale sia lo stato degli scavi archeologici descritti in premessa;

quale sia l'autoritaÁ pubblica responsabile di tali scavi;

per quale ragione la recinzione dell'area interessata sia priva di
ogni segnalazione esplicativa;

quando, infine, si ritenga di poter concludere queste operazioni
al fine di rendere pubblica la fruibilitaÁ dei reperti rinvenuti e, al tempo
stesso, assicurare la conveniente tutela dei reperti medesimi.

(4-16618)

(6 ottobre 1999)
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Risposta. ± Con riferimento all'interrogazione parlamentare in og-
getto, sentita la soprintendenza archeologica di Roma, si comunica
quanto segue.

Alla sopracitata soprintendenza non risulta che nell'area in questio-
ne siano stati effettuati scavi archeologici a partire dal 1976. Nel 1975
la soprintendenza richiese invece al comando dei carabinieri di Castel di
Guido un intervento di urgenza per la sospensione di lavori di sterro
non autorizzati all'altezza del chilometro 18,800 di via di Castel di Gui-
do, nella proprietaÁ Tersigni adiacente a quella indicata con il numero ci-
vico 330.

L'area corrispondente a tale numero civico, a cui si riferisce l'in-
terrogazione, eÁ adibita ad orto e vigna dal proprietario signor Rapone
ed eÁ circondata da una recinzione in blocchetti di tufo e sormontata da
bandoni. Non sussiste pertanto alcun motivo percheÁ vi debbano essere
cartelli esposti relativi a scavi o a lavori in corso inesistenti. In data 28
ottobre 1999 personale della soprintendenza ha effettuato un sopralluogo
all'interno della proprietaÁ Rapone senza constatare alcuna traccia di
eventuali scavi clandestini, neÁ antichi neÁ recenti.

Nel 1994 pervenne alla soprintendenza la segnalazione del parroco
di Castel di Guido, don Costantino Bocci, relativamente a scavi clande-
stini che si sarebbero effettuati all'interno della recinzione. Da un so-
pralluogo compiuto dal funzionario responsabile non emerse alcun dato
che potesse suffragare tale denuncia. Il precedente funzionario responsa-
bile, a seguito di una simile segnalazione, aveva fatto piuÁ volte controlli
nella medesima proprietaÁ, senza individuare alcuna attivitaÁ di scavo
clandestina.

Lo stesso comando dei carabinieri per la tutela del patrimonio arti-
stico assicuroÁ il controllo dell'area ed evidenzioÁ che la segnalazione di
scavi clandestini non era mai stata supportata da prove certe.

Si comunica infine che l'area in oggetto eÁ stata sottoposta a vinco-
lo archeologico ai sensi della legge n. 1089 del 1939 con decreto mini-
steriale 1ë agosto 1994.

Il Ministro per i beni e le attivitaÁ culturali

Melandri
(11 gennaio 2000)

____________

MONTAGNINO. ± Al Ministro delle comunicazioni. ± Premesso:

che la quasi totalitaÁ dei dipendenti del distretto postale di Gela ±
che comprende anche i comuni di Niscemi, Butera Mazzarino e Riesi ±
hanno partecipato allo sciopero indetto l'11 luglio da CGIL e CISL per
protestare contro le carenze del personale e dei servizi;

che i 211 dipendenti del suddetto distretto lavorano in locali pre-
cari e inadeguati (l'ufficio telegrafo di Gela eÁ ubicato in un terrazzo),
con postazioni obsolete, mezzi carenti (mancano perfino carta e penna)
ed in condizioni igienico-sanitarie assolutamente intollerabili dal mo-
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mento che condividono i luoghi di lavoro con topi e scarafaggi, mentre
sussistono palesi violazioni alla normativa sulla sicurezza;

che la carenza di personale eÁ cosõÁ elevata che i dipendenti sono
costretti ad effettuare il quadruplo delle operazioni previste e non posso-
no andare in ferie dal 1996;

che tali disservizi causano code estenuanti davanti agli uffici ed
arrecano agli utenti innumerevoli disagi ed a volte determinano anche
l'intervento delle forze dell'ordine; a Gela un vaglia telegrafico puoÁ es-
sere riscosso 2 o 3 giorni dopo l'arrivo e per giunta l'utente deve recar-
si alle poste per chiedere notizie percheÁ non ci sono fattorini che
recapitano il vaglia a casa;

che l'assegnazione degli organici avviene in modo irrazionale, si
distacca il personale in altre amministrazioni senza coprire contestual-
mente i posti vuoti, non si fa ricorso alla mobilitaÁ;

che l'anomala carenza di organico eÁ evidenziata dal fatto che a
Niscemi ci sono in servizio 7 dipendenti su 13, a Butera manca il diret-
tore, a Mazzarino e Riesi gli uffici funzionano, rispettivamente, con cir-
ca il 50 per cento e con il 40 per cento del personale necessario;

che per i problemi strutturali di carenza di organico non sono
sufficienti iniziative sporadiche quali l'assunzione temporanea di perso-
nale;

che tali problemi, esistenti da tempo, si sono aggravati e non so-
no stati ancora affrontati dalla nuova dirigenza;

considerato:

che assieme ai dipendenti postali hanno protestato anche i 5 di-
pendenti di una ditta privata a cui le poste affidano da oltre un decen-
nio il servizio di recapito dei pacchi; da luglio sono stati costretti ad
accettare il contratto a tempo parziale con una decurtazione del 25 per
cento dello stipendio per scongiurare l'ipotesi di due licenziamenti;

che lunedõÁ 13 luglio si eÁ svolta a Caltanissetta una manifestazio-
ne di protesta con rappresentanze sindacali provenienti da tutta la Sicilia
per denunciare i problemi delle Poste spa nella regione che sono stati
oggetto di altro atto di sindacato ispettivo (n. 4-11739) presentato del-
l'interrogante in data 7 luglio 1998;

rilevato:

che il processo di riorganizzazione e di razionalizzazione deve
garantire risultati di efficienza e di qualitaÁ di servizi anche attraverso in-
vestimenti produttivi in risorse umane e mezzi e non puoÁ trasformarsi
soltanto in azione di riduzione di costi, con forte ed inevitabile penaliz-
zazione per i dipendenti e per i diritti dei cittadini;

che la privatizzazione puoÁ portare nuova occupazione attraverso
un aumento della redditivitaÁ dei servizi,

si chiede di sapere quali iniziative si intenda adottare:

per assicurare che il processo di riorganizzazione e di razionaliz-
zazione delle Poste spa determini efficienza, economicitaÁ e qualitaÁ di
servizi e non si traduca soltanto in riduzione di spesa;
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per determinare una effettiva funzionalitaÁ del distretto postale ge-
lese al fine di garantire i diritti degli oltre 200.000 cittadini-utenti e dei
lavoratori delle Poste spa.

(4-11905)

(16 luglio 1998)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno premettere che, a se-

guito della trasformazione dell'Ente poste italiane in societaÁ per azioni,

il Governo non ha il potere di sindacarne l'operato per la parte riguar-

dante la gestione aziendale che, com'eÁ noto, rientra nella competenza

propria degli organi statutari della societaÁ.

CioÁ premesso, nel confermare quanto giaÁ riferito con nota prot. n.
GM/113265/2665/4-11739/INT/BP del 21 settembre 1998, in risposta al-
l'atto parlamentare 4-11739 presentato dal medesimo onorevole interro-
gante, si fa presente che la societaÁ Poste italiane ± interessata in merito
a quanto rappresentato nell'interrogazione in esame ± ha comunicato
che il piano di impresa 1998-2002 ha stabilito di adottare una diversa
distribuzione del personale attraverso una adeguata ricollocazione delle
risorse umane disponibili, al fine di commisurare il numero delle unitaÁ
addette a ciascuna unitaÁ operativa alle effettive necessitaÁ lavorative.

Per quanto concerne il particolare la situazione di Gela la medesi-
ma societaÁ ha significato che ad agosto 1998 risultavano mancanti 7 ad-
detti al recapito e 5 addetti ai servizi di sportelleria, deficienza che nel
corso del 1998 eÁ stata sanata attraverso l'applicazione presso tale locali-
taÁ di 13 unitaÁ appartenenti all'area operativa.

Tuttavia, nel corso del 1999, in conseguenza di vari fattori (collo-
camento a riposo di alcuni dipendenti, decessi, dimissioni, eccetera), si
eÁ riprodotta una carenza di personale di 15 unitaÁ che la societaÁ Poste
ha fronteggiato attraverso l'assunzione di 28 unitaÁ a tempo determinato;
la mobilitaÁ all'interno delle filiali ed interfiliale ± che eÁ in corso di at-
tuazione su tutto il territorio nazionale ±, disposta proprio allo scopo di
recuperare efficienza e di distribuire in maniera ottimale il personale a
disposizione, dovrebbe consentire l'eliminazione di eventuali, residue ir-
razionalitaÁ nella assegnazione dei dipendenti nelle varie aree, privile-
giando quella operativa.

Proprio in linea con tale obiettivo la medesima societaÁ Poste ha
precisato che durante la stagione estiva eÁ stata disposta, con l'accordo
delle organizzazioni sindacali e tenendo conto della riduzione del traffi-
co, una diversa organizzazione dei turni pomeridiani prevedendone l'eli-
minazione in alcune agenzie di cittaÁ a piuÁ basso indice di traffico e
potenziando invece alcune agenzie ubicate in centri di maggior interesse
turistico.

In tale ottica, pertanto, presso le agenzie di Niscemi, Mazzarino e
Riesi eÁ stata disposta, fino a tutto il mese di agosto, la chiusura del tur-
no pomeridiano.
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Quanto infine ai problemi sollevati circa la inadeguatezza dei locali
in cui sono ubicati alcuni uffici ± quale l'ufficio telegrafico di Gela ±
la ripetuta societaÁ ha comunicato di avere in corso un vasto programma
di lavori di ristrutturazione e di adeguamento finalizzato al recupero
della funzionalitaÁ e della praticabilitaÁ degli ambienti di lavoro che inte-
resseraÁ tutto il territorio nazionale e che, pertanto, richiederaÁ per il suo
completamento un certo periodo di tempo.

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale
(31 gennaio 2000)

____________

MUNGARI. ± Al Ministro della sanitaÁ. ± Premesso:

che in tutto il vasto comprensorio della provincia di Crotone ±
che abbraccia tra le altre localitaÁ turistico-balneari, l'area di Crotone,
Isola di Capo Rizzuto e Punta le Castella ± non esiste, ancora oggi, una
camera iperbarica nonostante che in detta zona, in estate, per il continuo
e folto afflusso turistico, la popolazione superi mediamente le l00.000
unitaÁ;

che tale presidio sanitario appare ormai di assoluta necessitaÁ ed
urgenza a salvaguardia della salute pubblica (dei residenti e dei turisti),
considerato che numerosi pescatori subacquei sono stati, in questi ultimi
tempi, colpiti da embolie gassose e hanno dovuto essere ricoverati, at-
traverso il servizio di emergenza del «118», nel lontano ospedale di Ca-
tanzaro, dove esiste una camera iperbarica,

l'interrogante chiede di sapere se il Ministro in indirizzo sia a co-
noscenza della situazione come sopra descritta e, comunque, se non in-
tenda intervenire per porre rimedio, con tutta l'urgenza del caso, alla
denunciata carenza di presidio terapeutico, dotando l'ospedale civile di
Crotone di una camera iperbarica noncheÂ di un apparecchio di risonanza
nucleare, mancante anch'esso in questa grande struttura ospedaliera, do-
tata di oltre 600 posti-letto.

(4-16072)

(29 luglio 1999)

Risposta. ± In merito agli incidenti tromboembolici che avrebbero

colpito «in questi ultimi tempi» pescatori subacquei, palombari e som-

mozzatori operanti nell'area di Crotone, Isola di Capo Rizzuto e Punta

Le Castelle, occorre precisare che il servizio emergenze 118 territorial-

mente competente ha registrato durante l'anno in corso una sola richie-

sta di intervento per embolia gassosa in tale area geografica.

Tale richiesta, inoltrata dalla localitaÁ Le Castelle alle ore 13,53 del
21 luglio 1999, eÁ stata seguita alle ore 13,55 dall'arrivo di una autoam-
bulanza presso la sede dell'incidente e dal trasporto dell'infortunato
presso la casa di cura privata «Villa Sant'Anna» (in provincia di Catan-
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zaro), dotata di camera iperbarica, dove il paziente eÁ giunto alle ore
15,30.

Nel corso del 1998, presso il servizio emergenze 118 eÁ stato analo-
gamente registrato, nell'area geografica di cui trattasi, un solo caso di
embolia gassosa.

Si segnala, inoltre, che la capitaneria di porto di Crotone ha comu-
nicato di non aver effettuato alcun intervento in merito ad incidenti oc-
corsi a pescatori subacquei, palombari e sommozzatori durante gli anni
1998 e 1999.

Si fa presente, infine, che la camera iperbarica piuÁ vicina all'ospe-
dale di Crotone si trova presso la casa di cura privata «Villa Sant'An-
na» ad una distanza di circa 80 chilometri dallo stesso ospedale, mentre
un ulteriore centro di medicina iperbarica eÁ ubicato presso l'ospedale ci-
vile di Palmi ad una distanza di circa 200 chilometri da Crotone.

Il Sottosegretario di Stato per la sanitaÁ

Mangiacavallo

(21 dicembre 1999)
____________

PARDINI, FIGURELLI. ± Ai Ministri delle comunicazioni e di gra-

zia e giustizia. ± Considerato:

che la prima corte d'assise di Roma ha disposto il sequestro del
compenso percepito da Giovanni Scattone e Salvatore Ferraro da parte
della RAI per le interviste esclusive rilasciate in seguito alla conclusione
del processo per l'assassinio di Marta Russo;

che la giusta istanza tesa a scongiurare la dispersione delle ga-
ranzie delle obbligazioni civili derivanti dalla sentenza a tutela degli in-
teressi della famiglia dell'uccisa non toglie la gravitaÁ del
comportamento del servizio pubblico che concede spazio e denaro a due
condannati,

si chiede di sapere:

l'esatta misura del pagamento disposto a favore dei due condan-
nati;

quali siano i responsabili della decisione;

se l'invito e il compenso siano compatibili con la natura del ser-
vizio pubblico, tanto piuÁ di fronte all'evidenza del fatto che l'iniziativa
di sequestro da parte della magistratura si sarebbe resa necessaria.

(4-15508)

(15 giugno 1999)

Risposta. ± Al riguardo, si ritiene opportuno premettere che la leg-

ge 14 aprile 1975, n. 103, ha attribuito la materia dei controlli sulla

programmazione della RAI alla Commissione parlamentare per l'indiriz-

zo generale e la vigilanza dei servizi radiotelevisivi.
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Tuttavia, allo scopo di poter disporre di elementi di valutazione in
merito a quanto rappresentato, si eÁ provveduto ad interessare la predetta
concessionaria la quale ha comunicato che, in data 31 maggio 1999,
con separati contratti, Giovanni Scattone e Salvatore Ferraro concessero
in esclusiva alla RAI un'intervista per il TG1 e una partecipazione al
programma «Porta a porta», in relazione all'esito, qualunque fosse stato,
del procedimento penale pendente a loro carico per l'omicidio di Marta
Russo. In quel momento il procedimento in questione era giunto alla fa-
se deliberativa in camera di consiglio, conclusa, com'eÁ noto, il giorno
1ë giugno con sentenza di condanna.

Secondo le pattuizioni, il compenso fu determinato per ciascuno in
lire 130 milioni lorde.

Le interviste sono state trasmesse nelle edizioni serali del TG1 del
1ë giugno, dopo la lettura del dispositivo della sentenza, mentre la pun-
tata di «Porta a porta» eÁ stata trasmessa nella serata dell'8 giugno.

Nella mattinata del giorno 8 giugno Scattone e Ferraro, ha prose-
guito la RAI, hanno notificato gli atti notarili con i quali, il giorno pre-
cedente, avevano ceduto i crediti derivanti dai menzionati contratti
rispettivamente al padre e al fratello, divenuti, pertanto, non piuÁ delega-
tari del pagamento, ma titolari dei crediti iure proprio.

Nella mattinata del 9 giugno eÁ stato notificato alla RAI sulla base
d'ordinanza della prima corte d'assiste di Roma l'atto di sequestro con-
servativo di credito verso terzi, citando la concessionaria per l'udienza
fissata per il 10 luglio.

La societaÁ, in ottemperanza agli obblighi contrattualmente assunti e
per effetto dell'intervenuta cessione dei crediti sopra richiamata, ha
provveduto in data 11 giugno al saldo.

La RAI ha infine fatto presente che gli atti e le informazioni relati-
vi ai contratti, alle cessioni e ai pagamenti sono stati acquisiti il 14 e
15 giugno dal nucleo centrale di polizia tributaria, su delega del sostitu-
to procuratore della Repubblica presso il tribunale di Roma.

Il Ministro per le politiche agricole

De Castro

(31 gennaio 2000)
____________

SPECCHIA, MAGGI, BUCCIERO, CURTO. ± Al Ministro delle

comunicazioni. ± Premesso:

che la Telecom ha giaÁ iniziato lo smantellamento degli impianti
tecnici e direzionali della Puglia, trasferendo il tutto da Bari a Napoli;

che il predetto trasferimento mette a rischio numerosi posti di la-
voro e provoca disagio a tanti dipendenti costretti a spostarsi altrove;

che ripercussioni e disagi ricadranno anche sugli utenti;

che eÁ dal 1995 che la Puglia paga lo scotto di una serie di atti-
vitaÁ accentrate a Napoli;
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che a causa di questi trasferimenti di attivitaÁ in Campania l'in-

dotto pugliese ha giaÁ chiuso attivitaÁ con consistenti volumi di capitali a

vantaggio di aziende napoletane che sono intervenute anche in Puglia

causando la cassa integrazione ed il licenziamento di manodopera spe-

cializzata;

che tutto quanto fin qui esposto oltre a creare disservizi causeraÁ

ulteriore disoccupazione nel territorio pugliese,

gli interroganti chiedono di conoscere quali urgenti provvedimenti

in merito il Ministro in indirizzo intenda adottare.
(4-15164)

(6 maggio 1999)

Risposta. ± Al riguardo si ritiene opportuno precisare che i proble-

mi relativi all'organizzazione aziendale della concessionaria Telecom

rientrano nella esclusiva competenza degli organi di gestione a cioÁ pre-

posti, nei confronti dei quali il Governo non ha alcuna possibilitaÁ di in-

tervenire.

Non si eÁ mancato, tuttavia, di interessare la predetta societaÁ la qua-

le ha significato che sin dal 1994 l'azienda ha avviato un processo di

razionalizzazione delle attivitaÁ e di ristrutturazione della precedente or-

ganizzazione, al fine di evitare duplicazioni e di rendere piuÁ efficiente e

meno oneroso il processo produttivo.

In tale ottica, ha proseguito la medesima Telecom, sono state indi-

viduate ed adottate soluzioni ± peraltro discusse ed accettate dalle orga-

nizzazioni sindacali di categoria ± tese a garantire gli obiettivi predetti

ed, al contempo, a limitare al massimo eventuali riflessi negativi in ter-

mini di occupazione e mobilitaÁ del personale, nella consapevolezza, pe-

roÁ, che il mercato ormai completamente liberalizzato e globale impone

a tutti i gestori del settore delle telecomunciazioni livelli crescenti di

flessibililtaÁ e di efficienza produttiva per garantire la competitivitaÁ

aziendale.

CioÁ chiarito, la ripetuta Telecom ha precisato che l'intervento attua-

to con la costituzione della struttura territoriale «Sud 1» con sede a Na-

poli e con competenza sulle regioni Campania, Puglia e Basilicata si

colloca nell'ambito dell'illustrato progetto di razionalizzazione della pre-

senza territoriale delle unitaÁ operative, ma che tale scelta non pregiudica

in alcun modo il livello di attenzione, da parte dell'azienda, nei con-

fronti della clientela sia in termini di intervento che di qualitaÁ del servi-

zio offerto.

La massima attenzione, ha concluso la Telecom, eÁ stata dedicata

alle esigenze del personale ed, invero, eÁ stata assicurata la permanenza

in Puglia di distaccamenti per il mantenimento del presidio tecnico e di

rete, anche utilizzando le opportunitaÁ offerte dall'evoluzione tecnologica
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con la remotizzazione di alcuni servizi da altre regioni (servizio 12, il
centro larga banda, il centro fatturazione bollette, eccetera).

Il Ministro delle comunicazioni

Cardinale
(31 gennaio 2000)

____________




